



Consejo Económico y Social

Distr. general
20 de noviembre de 2013
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

52º período de sesiones

11 a 21 de febrero de 2014

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y el vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: Tema prioritario: promoción del empoderamiento de las personas para lograr la erradicación de la pobreza, la integración social y el pleno empleo y el trabajo decente para todos

Declaración presentada por Fraternité Notre Dame, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



Declaración

Fraternité Notre Dame, fundada por Monseñor Jean Marie Roger Kozik, trabaja para aliviar la pobreza en todo el mundo.

En este mundo pesimista, tan esclavo del egoísmo y el dinero, deseamos aseverar que la unión de buena voluntad entre organizaciones no gubernamentales (ONG) puede afrontar la miseria inherente a las condiciones de pobreza. Todavía existen las obras de beneficencia altruistas y estas pueden fijarse como ideal para toda una vida. Gracias a Dios.

Durante 19 años, Fraternité Notre Dame ha estado trabajando activamente en Haití, ocupándose de los más desamparados en una zona montañosa, aislados de los demás, menos favorecidos en diversos ámbitos, como la educación de los niños, la salud y el desarrollo.

En 2011 en Haití, el Programa Mundial de Alimentos financió uno de nuestros grandes proyectos de infraestructura, gracias al cual se construyó un tramo de carretera para comunicar determinadas secciones de la población local. El proyecto proporcionó trabajo a 800 personas durante meses y cada una de ellas recibió un salario y ayuda alimentaria. Además, el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia en 2012, justo después del terremoto que sacudió la isla, nos permitió construir una escuela para más de 500 alumnos.

La colaboración entre diversas ONG nos permitió también ofrecer albergue a cientos de familias pobres, mediante estructuras de madera y bloques.

Otras personas caritativas están trayendo agua potable y medicinas. Hay peluqueros, médicos y dentistas que están ofreciendo sus servicios para beneficio de los niños; hay mecánicos del ejército que están arreglando de forma gratuita los vehículos necesarios para transportar a los enfermos y heridos a través de las montañas. En el Níger, varios médicos y enfermeras ofrecen asistencia gratuita en la enfermería de Fraternité Notre Dame.

En el marco de apoyo a la niñez, Fraternité Notre Dame acoge a huérfanos o niños en situaciones familiares precarias, a menores o niños de madres solteras o a aquellos que tienen discapacidades mentales. La tasa de alfabetización en el Níger es solo del 28,7%.

Monseñor Jean Marie Roger Kozik ha insistido siempre en la importancia de la educación de las niñas. Fraternité Notre Dame ha dirigido un jardín de infancia desde 2002, así como una escuela primaria y secundaria, que acoge a más de 700 niños, entre los cuales hay muchos niños huérfanos o que provienen de familias necesitadas.

La mayoría de estos niños necesitados han obtenido excelentes resultados en sus exámenes escolares finales.

Gracias a la positiva puesta en común de la buena voluntad, podemos proporcionar alimentos a 135 familias. Nuestra clínica, instalada en una zona popular de Niamey, ofrece asistencia para todos: consultas de medicina general, ginecología y pediatría, así como programas de inmunización y cirugía menor. Estas infraestructuras han creado trabajo para los lugareños.

No hace mucho, se puso en marcha un servicio dedicado a la maternidad, que permite realizar un seguimiento de las madres de familias que viven situaciones familiares precarias y prestarles apoyo. También se tiene la oportunidad de sensibilizarlas en cuanto a la necesidad de hacer hincapié en la enseñanza, en particular para las niñas, ya que ellas están más desatendidas que los niños. Sin instrucción, no hay esperanza para la integración social: Fraternité Notre Dame está comprometida sobre el terreno con la promoción de esa causa.

Cuando las autoridades judiciales del Níger lo solicitan, Fraternité Notre Dame también ofrece asistencia temporal a niños con dificultades sociales, como aquellos que han huido de situaciones de violencia doméstica o que han sido víctimas de la trata de seres humanos o de malos tratos.

Los grupos que forman parte de la coalición de ONG del Níger para los derechos de los niños, de la cual Fraternité Notre Dame es un miembro fundador, trabajan juntos con el objetivo común de dar a conocer los derechos y los deberes de los niños, de mejorar su condición oponiéndose al tráfico de seres humanos y al trabajo forzoso y colaborando con entidades nacionales e internacionales, así como con comunidades regionales y locales y dirigentes religiosos, para una mejor aplicación de los derechos de los niños.

En Europa no se apoyan las iniciativas de voluntariado o de caridad. Este planteamiento ha tenido un resultado trágico en Francia: la pobreza entre las personas de 18 a 24 años de edad ha aumentado en un 4% en las zonas urbanas.

El voluntariado es indispensable en cualquier sociedad y debería ser reconocido por todos. Alimentar el odio entre las minorías e imponer un modelo sectario so pretexto de un laicismo supremo nunca han aportado nada bueno al bienestar social y económico de la civilización en general, ni de la sociedad en particular.

Hoy más que nunca, necesitamos respeto y tolerancia para todos, sin distinción entre raza, clase, género o creencia.
